

## **Protokoll zur 5. SK–Sitzung Informatik vom 14.03.2018, 09:30 – 11:15**

**Leitung:** Ute Bormann

**Protokoll:** Kerstin Bonnet

### **Anwesende:**

HLS: Ute Bormann, Udo Frese

WiMis: Sabine Kuske ( Emese Stauke als Vertretung )

Studierende: Dennis Schürholz, Lisa Rademacher

Gast: Tim Haga

### **TOPs**

1. Genehmigung des Protokolls vom 29.01.2017
2. Berichte
3. Auswertung Lehrevaluation SoSe 17
4. Fragebogen Projekttag
5. Neue FB3-Webseiten
6. Vorbereitung Programmevaluation Informatik
7. Verschiedenes
8. Terminplanung

#### **1. Genehmigung des Protokolls vom 29.01.2018**

Das Protokoll der 4. SK-Sitzung vom 29.01.2018 lag noch nicht vor und wird in der nächsten Sitzung genehmigt.

#### **2. Berichte**

Tim Haga stellte seinen Vorschlag zur Beantragung einer  $\frac{1}{4}$  Stelle aus ForstA-Mitteln vor.

Ein Projekt zur LV Grundlagen der Mathematik 1 wäre vorstellbar, bei dem die Studierenden in größere Gruppen eingeteilt werden, die semesterbegleitend einen mathematischen Sachverhalt bekommen mit dem Ziel einen Zusammenhang zur Informatik herzustellen bzw. herauszuarbeiten, der dann mit einer Postervorstellung präsentiert werden könnte.

Dies würde einen Teil der Modulnote ausmachen.

Hintergrund dieses Vorschlags ist die Anmerkung bzw. Kritik etlicher Studierender, dass sie keine Verbindung von Mathe zu Informatik herstellen können bzw. die Notwendigkeit von Mathe-Kenntnissen in der Informatik nicht sähen.

Die Übungsaufgaben würden dann primär in Form von Präsenzübungen bearbeitet, um den zusätzlichen Aufwand auszugleichen

Es gab von den Sitzungsteilnehmern tendenziell ein positives Feedback dieses Projekt zur Probe im WiSe einzuführen, so dass Tim Haga an dem ForstA-Antrag weiterarbeiten kann. Die Teilnehmer melden eventuelle Anmerkungen oder Änderungs- und/oder Verbesserungsvorschläge an Tim Haga zurück.

Der Berninghausen-Preis für gute Lehre wird auch in diesem Jahr vergeben. Die Frist für die Einreichung der Vorschläge endet am 08.04.2018. Der Aufruf ist sowohl auf der SZI-Seite als auch in StudIP veröffentlicht.

Für die ‚Einblicke‘ ist alles vorbereitet, lediglich die Begehung eines Forschungsinstituts muss noch organisiert werden.

An den Einführungsveranstaltungen der Informatik-ESO ( Orientierungswochen) nimmt der Studiengang Digitalen Medien nicht mehr teil. Die entsprechenden Inhalte sollen auf andere Weise vermittelt werden.

Die Termine für die O-Wochen sind noch nicht auf der Webseite veröffentlicht.

Am 09.04.2018 findet eine öffentliche Probe-Lehrveranstaltung von 2 Kandidaten für die DM Lektoren-Stelle statt. Der Hinweis auf diese Veranstaltung, formuliert von Udo Frese, muss noch von Sabine Kuske an alle Studierenden und WiMis weitergeleitet werden.

Am 08.05.2018 wird es ein Treffen zwischen den Dekan/innen von FB3, FB7 und FB4 zusammen mit Kon2 ( Thomas Hoffmeister ) zur Zukunft des Wirtschaftsinformatik-Studiums geben. Die Fortführung des Bachelor-Studiengangs erscheint derzeit relativ unstrittig. Es soll vornehmlich geklärt werden , ob/wie ein Master-Studiengang Wirtschaftsinformatik aufgesetzt werden kann und wo dieser dann verortet wäre.

Der Forderung der HSB den DSI-Studiengang ausschließlich an der HSB zu lehren, wird wohl seitens der Senatorin nicht nachgegeben, d.h. das DSI (Duales Studium Informatik) soll sowohl an der Uni als auch an der Hochschule weitergeführt werden.

Demzufolge kann die DSI-Koordinationsstelle an der Uni neu besetzt werden.

Ute Bormann nimmt am Montag, dem 19.03.2018 an einem Treffen zu Datengeschütztem Monitoring teil. Es wird darum gebeten folgende Themen anzusprechen:

1. Ermittlung des Notendurchschnitts
2. Errechnen der Durchfallquoten
3. Ins Verhältnis setzen von Abiturnote und Studiumsabschluss

Sabine Kuske berichtete vom Treffen der Studienzentren. Hauptpunkte waren der Bericht des SFS zum pünktlichen Versand der Zulassungsbescheide und die Erläuterungen zum Exmatrikulationszeitpunkt. Zum letzteren Thema wird es noch mal einen Gastvortrag geben.

Die englischen Texte in der Datenbank Studium müssen überarbeitet werden. Das macht Sabine Kuske mit Unterstützung von Kerstin Bonnet in den nächsten Wochen.

Die studentische Hilfskraft Alicia ist mit dem Interessenstest sehr viel weiter gekommen.

Zwischenbilanz ist, dass der ursprüngliche Vorschlag von Ute Bormann der Beste zu sein scheint. Es ist geplant Beispielfragen bei EINBLICKE den Studieninteressierten vorzulegen, um zu ermitteln, welche Fragentypen geeignet sind.

Die neuen Logos für das Studienzentrum hat Alicia ebenfalls so gut wie fertig.

### **3. Auswertung Lehrevaluation SoSe 2017**

Verschoben auf die nächste SK-Sitzung

### **4. Fragebogen Projekttag**

Emese Stauke stellte ihren Vorschlag zum Fragebogen Projekttag vor.

Diverse Änderungen wurden diskutiert und sich auf eine Wertung anhand von Schulnoten geeinigt.

Emese Stauke wird einen neuen Fragebogen unter Berücksichtigung aller Anmerkungen erstellen.

### **5. Neue FB3-Webseiten**

Verschoben auf nächste SK-Sitzung.

### **6. Vorbereitung Programmevaluation Informatik**

Es wurde noch kein Studierender als Gutachter für die Programmevaluation gefunden. Der StuGA kümmert sich weiterhin.

### **7. Verschiedenes**

Dennis Schürholz berichtete, dass Kerstin Schill durch ihre Unterschrift die Nutzung des Sportturms für die KIF genehmigt hat. Dies war für die Vertreter der Arbeitssicherheit und des Hochschulsports wichtig.

Emese Stauke bat das Seminar ‚Verständliches Präsentieren‘ zukünftig stärker zu bewerben. Das Feedback der Studierenden auf das letzte Seminar war überwiegend sehr positiv.

### **8. Terminplanung**

Die nächste SK-Sitzung findet am 16.04.2018 um 09:30 im MZH 1260 statt.